

der aber nicht entfernt an die Summe von 12000 M. heran
reichen dürfte; eine Sammlung von Abgüssen bliebe ein Eigen-
thum und ihre Verwertung durch Verkauf eben übersehen.
Die Honorarzahlung würde die einzige Abgabebesteimmung sein, die aus
bei diesem Modus procedendo erwiedere. Die Kosten der Herstellung
der Tafeln nach den ihm von Ihnen zu liefernden Aufnahmen würde
der Verleger tragen, denn natürlich gestaltet werden müsste, für
diesen Band, bei dem die Tafeln die Hauptteile sind, einen ent-
sprechend höheren und so zu berechnenden Verkaufspreis ausge-
setzen, daß seine Beiträge dadurch gedeckt würden; wenn
der Band in die Serie des Mon. Acad. selbst aufgenommen
wird, ist ja ein ausreichender Abzug gesichert. In diesem Falle
habe ich Nachbesserungen geschrieben; was es dazu kostet aber, wie
beweist, noch nicht erfahren.

Ihr wurde im August nur auf 8-10 Tage fortgehen,
um etwas Zeit zu schnappen, die italienische Reise aber erst
Anfang Oktober antreten. Wir haben angefangt zu arbeiten,
um bis dahin mit dem Druck der Texte fertig zu werden;
es ist bei diesen ungünstigen DD, auch wenn man ganz ab-
geblößen zu holen glaubt, bei den letzten Revisionen immer
noch etwas zu thun: es ist auf zweierlei gleichzeitig
zu arbeiten und Farbe und Form, Überlieferung und Text.

Herstellung machen fast bei jedem Stück wieder neue und sehr ver-
schiedenartige Unternehmungen, bald über Rechts- und bald über
partikulärste Particulargerichts notwendig. Augenblicklich bin
ich sehr gespannt darauf, ob ich die Gedruckte der, wie Sie wissen,
erstellt werden zu Tage gekommenen Ornamenten verhundern noch
möglichstig erhalten werde.

Was das Geld betrifft, so möchte ich in diesem Jahre, um für
die Zeit meine Absicherheit die nötigen Anordnungen treffen zu
können, meinen ganzen Credit vor meiner Abreise erheben, d. h. also
noch 5900 M. für die Diplomata und noch 700 M. für das N.A.,
falls es aber Ihrem Erwußt zukommt, ob Sie mir das ganze vor
Ihren Feriencirce, oder ob Sie mir jetzt nur einen Betrag, etwa
2000 M., und den Rest nach Ihren Rückkehr im September
zurichten wollen.

Danken Sie aufs höchste an drei Aktenen zweit Colmar, so wie
de ich mich sehr freuen Sie dort gelegentlich aufzufinden und hoffe,
lich auch in Straßburg begegnen zu können. Der Aufenthaltsort ist
wunderschön; Unterkeut und Verpflegung gut und nicht sehr
teuer; reichliche Gelegenheit zu prächtigen Ausflügen in die
Vogesen. Das einzige Unangenehme war früher, daß die Gattlichkeit
profundissim französische war; aber das wird neuerdings anders
geworden sein: ich bin seit mehreren Jahren nicht dagekommen.